AUTOVIA DE LEITZARAN

Ramón Jauregi propone que los partidos del bloque democrático recuperen el consenso en torno al proyecto oficial

El PSOE no apoyará el cambio de trazado en Juntas y niega que tuviera ningún acuerdo previo con el PNV

El secretario general del PSE/PSOE, Ramón Jauregi, afirmó ayer que su partido no apoyará la alternativa de Belabieta en Juntas Generales si se presenta. Para recuperar el consenso, los socialistas vascos proponen que todos los partidos políticos muestren su apoyo al proyecto oficial. Del mismo modo, negaron que se haya contado nunca con su acuerdo en el proceso de negociación con Lurraldea, ya que sus diputados sólo recibieron informaciones sesúadas».

Aitor Ubarretxena

DONOSTIA. El secretario general del PSE manifestó que el Pacto de Ajuria Eme no necesita certificados de defunción, sino oxígeno, aunque reconoció que las relaciones entre su partido y PNV requieren un ajuste, ya que calificó como "error politico muy importante" la actuación de Eli Galdos.

En opinión de Jauregi, el diputado general de Gipuzkoa, Eli Galdos, "ha olvidado que existe un pacto democrático básico en el funcionamiento de este paíspara actuar en temas, relacionados con el terrorismo», acusándale asimismo de actuar unilateralmente al
margen del resto de partidos políticos.

En cuanto al mismo contenido de las conversaciones, Jauregi afirmó que «no se ha contado nunca con la aprobación del PSOE para desarrollar este proceso ni para alcanzar estos supuestos acuerdos».



El secretario general del PSE/PSOE, Ramón Jauregi, anunció que su partido no apoyaría el cambio de trazado de la autovía. (Foto Iñigo Gallego)

A su juicio, las conversaciones con Lurraldea «se han hecho de una forma tal, que suponen una concesión formal y política quienes defienden y apo-

yan la presión terrorista». En este sentido, el PSOE no apoyará la alternativa A-4 en Juntas Generales, en caso de que sea presentada, ya que según Jauregi, «el objetivo fundamental político en el País Vasco y en esta cuestión es la recuperación del consenso democrático de los integrantes del Pacto de Ajuria Enea».

Recuperar el consenso

Para recuperar la unión entre los integrantes del Pacto, el secretario general de los socialistas vascos recalcó que la única forma es que «todos los partidos apo-yen el proyecto que ha recibido consenso democrático en los últimos cinco años», ya que aseguró que el terrorismo es el único beneficiario del disenso.

La recuperación del consenso debe ser «rápida y natural», para lo que el PSE/PSOE propone que «el diputado general convoque a los portavoces de todos los partidos políticos para recibir su punto de vista sobre esta cuestión. Una vez conocida la posición que creemos unánime a favor de la alternativa A-2, Galdos debe asumir la continuidad del projecto institucional». A este respecto, Jauregi pidió que se estableciera un sistema de funcionamiento interno para mantener el consenso entre partidos políticos y Diputación respecto a la continuidad de la obra en ejecución. En cuanto a las conversaciones mantenidas entre Eli Galdos y Lurraldea, Ramón Jauregi manifestó también que «mientras no condenen la presión terrorista, el PSOE considera que no debe llegarse a acuerdos con quienes estén vinculados ideológica, estratégica, o incluso orgánicamente, a través de KAS, con la violencia terrorista».

Saber quien manda

Los planteamientos que han guiado a HB y a Lurral-

deaen las conversaciones no han sido ecológicos, según Jauregi: «Lo que está en juego es saber quién manda. Quieren demostrar que su chantaje tiene efectividad, por lo que ésta es probablemente la mejor ocasión para que el triunfo democrático se haga realidad»

Destacó Jauregi la actitud de Gabriel Urralburu, presidente en funciones de Nafarroa, ya que «no ha querido tener absolutamente ninguna relación con esta cuestión, a pesar de estar en un momento en el que supuestamente podía suscitar un acuerdo político a su investidura, en contraposición al otro candidato, Juan Cruz Alli, que «realizó declaraciones irresponsables, en una actitud de recepción a la posibilidad de entendimiento con Lurraldea».

Jesús Egiguren, presidente general del PSOE en Gipuzkoa, señaló pos su parte que «no ha existido ninguna reunión, ni contacto, ni siquiera telefónico, con el PNV». En cuanto a las informaciones de que dispusieron los diputados socialistas, indicó que «Galdos habló con ellos, diciendo que iba a mantener contactos con Lurraldea sobre posibles soluciones, lo que es muy diferente a que luego llegue a un acuerdo al margen de los partidos del bloque democrático». Como prueba, manifestó que debieron tratarse de los mismos datos sesgados y parciales que recibió el lehendakari, y que «le llevaron a manifestar que no se modificaría el proyecto oficial».

Ordóñez negó que Galdos le informara del cambio de trazado

El PP rechaza el acuerdo por ser negociado con «los enviados de ETA»

DONOSTIA. El presidente del Partido Popular de Gipuzkoa, Gregorio Ordóñez, aseguró ayer que su partido rechaza el principio de acuerdo para modificar el trazado de la autovía porque ha sido negociado con dos enviados de ETA», informa Efe.

Ordóñez, en una rueda de prensa, calificó de «tomadura de pelo» el pre-acuerdo suscrito entre el diputado general de Cipuzkoa, Eli Galdós (PNV), y la Coordinadora Lurraldea, agrupación de la que dijo «tiene la representatividad que les dan las metralletas de ETA», razón por la cual, en su opinión, fue atendida en la Diputación.

^aNo nos parece de recibo que el trazado oficial, considerado como el mejor posible y el más ecológico, que tenía un informe favorable de la Comunidad Europea, se sustituya ahora por otro más costoso y complejo que ya fue desechado», explicó el presidente guipuzcoano del PP.

Gregorio Ordóñez criticó también la falta de información por parte de Eli Galdos a los partidos del denominado «bloque democrático» de las reuniones mantenidas con Lurraldea y le acusó de haber dañado «la unidad de los partidos del Pacto de Ajuria Enea».

Ordóñez negó, en este sentido, que Galdos les hubiera informado del cambio de trazado que estaba negociando con Lurraldea y comentó que, en una conversación telefónica posterior al acuerdo, ya le indicó que su partido rechazaba «negociar con los enviados de

ETA:

Según indicó el dirigente del PP, el pasado día 11, el lehendakari José Antonio Ardanza se puso en contacto con este partido para «reconducir» este conflicto, ante lo cual Ordóñez le mostró su rechazo al cambio de trazado y le pidió que convocase una reunión de la Mesa de Ajuria Enea.

El PP entiende que el PNV tiene que rectificar su «error político» y ayudar a la recomposición del bloque democrático porque «siempre se ha sabido que el conflicto de la autovía no es cuestión de trazados, sino un pulso de poder con ETA».

Por su parte, el portavoz del PP de Alava, Carlos Urquijo, solicitó ayer al lehendakari Ardanza que «opte

Gregorio Ordóñez rechazó el acuerdo sobre la autovía entre Galdos y Lurraldea. (Foto Iñigo Gallego)

por continuar con la compañía de HB o con la de los partidos del bloque democrático»

El dirigente «popular» vasco, en una comparecencia ante los medios de comunicación, hizo también un llamamiento a Ardanza para que «exija la dimisión de Eli Galdos como diputado general de Guipúzcoa

por haber puesto en peligro» la continuidad del Pacto de Ajuria Enea.

to de Ajuria Enea.
El portavoz del grupo
parlamentario popular en el
Congreso de los Diputados,
Rodrigo Rato, pidió ayer en
Oviedo al PSOE que mantenga «un mínimo de coordinación» ante la negociación del diputado general
de Gipuzkoa y Lurraldea

para modificar el trazado de

la autovía de Leizarán.
Según Rato, el hecho de que dirigentes socialistas guipuzcoanos conociesen con antelación las conversaciones entre Galdos y el portavoz de Lurraldea, Jonan Fernández, muestra «una vez más, la confusión que vive el PSOE en los últimos días».